

Jaca Española

NOTICIERO OFICIAL - N.º 146



12 Enero de 1937

Una Patria = Un Estado = Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA = Un Caudillo: FRANCO

Comunicados Oficiales

Ejército del Norte.—Quinta, Sexta, Séptima y Octava Divisiones: Sin novedad.

División de Soria.—Se rechazó un ataque que, acompañado por carros rusos, llevó a cabo el enemigo sobre la posición de Algora, causándole grandes pérdidas.

División de Madrid.—El enemigo atacó en Las Rozas y Majahonda. Fué rechazado, sufriendo muchas bajas, dejando en nuestro poder cuatro carros rusos.

Ejército del Sur.—En ligera exploración efectuada por nuestras tropas en Pedro Abad, se cogieron al enemigo doce muertos y un prisionero.

Por España

¡Camino adelante!

Nuevas y repetidas victorias en torno a Madrid. El cerco de nuestras tropas se estrecha y va aniquilando al enemigo. Se le castiga duramente y se le obliga a perder tres hermosos tanques rusos y diversidad de material de guerra. En Andalucía abundan los éxitos, y comienza a proclamarse por los rojos, sobre todo en Madrid, el inminente peligro de pérdida de la capital.

No puede dudarse. Cada vez aparece más claro el horizonte de este gran movimiento nacional, que un día se hiciera preciso, inevitable, para sofocar el vivir matonesco, dominante, absurdamente injusto y aun criminal—según hechos ominosos de los pasados tiempos—que a esta España nuestra, la España gloriosa e his-

tóricamente admirada, iba sumiéndola en la inquietud, en la anarquía de todos matices y en el caos económico que imposibilitaba el desenvolvimiento de la vida nacional.

¿Podía seguir respirándose aquella atmósfera partidista, estéril y humillante?... LIBERTAD era una palabra que sonaba bien, eufónicamente; pero la Libertad era un concepto que se aplicaba en forma tan convencional y arbitraria, que resultaba muy lógico y natural subir a un escenario para propugnar y enaltecer los actos más violentos y las calumnias personales de ira y maldición, mientras los mismos actores de esta farsa oprobiosa impedían con su vocerío y su desgarró, burladores de toda autoridad, que otros señores de orden y de admirada cultura proclamasen en el mismo lugar, con toda discreción, serenidad y método, las conveniencias de un programa bien entendido de derechas—respeto mutuo, fraternidad, religión, justicia—, que este y no otro es el que, como rocío bienhechor, se extenderá brevemente sobre todas las capas sociales. Y esto ocurrirá a impulsos de la iniciativa generosa y patriótica—no por esperada menos emocional y grandiosa—de ese conjunto de hombres nobles y abnegados, que se denominan Ejército, Falange, Requetés, Milicias ciudadanas, todos gloriosamente dirigidos por el General Franco, al cual podrán ser aplicados estos emotivos versos de Núñez de Arce:

*Si por tu esfuerzo en ráfagas se parte
esta niebla densísima que empaña
la Religión, la Libertad y el Arte,
tú serás salvo, y salvarás a España.*

Y con el Ejército y con esos hombres que le acompañan va el espíritu, también netamente español, de cuantos en la península ibérica hacemos alentar nuestras vidas y ponemos nuestro corazón del lado del amor, del bienestar social y de la más íntima admiración de todo lo que nos honra, o sea del acerbo glorioso que sirve de pedestal al nombre de España.

El día en que estos auspicios y esta esperanza plasmen totalmente, triunfalmente, en una realidad brillante y redentora, va acercándose a nosotros con pasos de cautela, pero fijos, seguros, absorbentes. Nuestros corazones adivinan ya el rosicler de la aurora de una nueva España. A este esfuerzo gigante corresponderá un triunfo de primera magnitud, que habremos de llamar también *Reconquista*, breve y rápida, pero de tan noble empeño como aquella que, después de ocho siglos, hizo resonar sus ecos victoriosos en Covadonga y en San Juan de la Peña.

FRANCISCO QUINTILLA.

Escuchad las radios españolas. Leed los periódicos españoles. No oigáis las radios enemigas. No leáis los periódicos enemigos. Inspirados siempre en el amor a la Patria.

¡ES VERDAD!

.....

Siempre se escuchan y leen con placer las charlas de nuestro General; pero la del 29 de diciembre fué de una enjundia tan extraordinaria y de un valor tan insuperable, que no debe pasar desapercibida para ningún español.

Hemos sido siempre de los incrédulos, y ni una sola vez nos han convencido las zalemas de Francia; aun aquellas corrientes e intercambios turísticos con nuestra provincia de Huesca, juzgaríamos nosotros interesados por parte de nuestros vecinos y a nadie podría extrañar que a la menor ocasión para ellos propicia nos volvieran la espalda; pues esa ha sido la historia de siempre, por la que hemos de convencernos de que tratamos con vecinos traidores que nunca han podido ver una España grande.

Ahora es un gobierno presidido por un judío el que quiere hundirnos; gobierno falso y doble, traidor y cínico, que presenta en Londres la proposición para constituir el comité de no intervención y es ese gobierno quien al mismo tiempo alienta y

proporciona todos los elementos precisos de guerra al Frente Popular que lucha contra la auténtica España; y a tal extremo, que Francia es culpable de que la lucha aquí entre hermanos sea de tan larga duración, y cesará cuando Francia cese de alentar el fuego.

Convengamos en que a Francia le estorbe una España floreciente; aun así sería grande su responsabilidad por lo que contribuye a la ruina y destrucción de una nación vecina; pero esa responsabilidad se hace mucho mayor y es un peso del que difícilmente podrá librarse Francia, si se considera que no es España sólo, sino toda la Europa quien sufriría las tristes consecuencias de un triunfo ruso en nuestra nación.

Nosotros creemos con nuestro insigne General llegado el momento de que los españoles pensemos seriamente, «si nos conviene seguir girando sobre la órbita de Francia, o buscar otro astro más conveniente a nuestra seguridad e intereses».

Es verdad y tiene sobrada razón en su charla; si de la historia hemos de tomar consejo y lecciones, ya sabemos cómo opinar.

XENÓFOBO.

LA ESPAÑA QUE ESPERA

Mientras en vanguardia se batien los hombres que defienden la honra y la integridad y la independencia de España, los heroicos y amantes hijos de la Patria que quiere, y será pronto, una, grande y libre, en las ciudades y pueblos liberados se espera con ansia permanente, pero con sonrisa poseedora de la seguridad del triunfo.

No es alegría inconsciente lo que se respira en nuestras ciudades de retaguardia. Es esperanza firme, que pone un rayo de sol en las tinieblas del dolor, que no puede menos de sentirse cuando nuestros hermanos permanecen semanas y meses en las líneas de defensa, ofreciendo y dando sus vidas por la vida de la Patria.

Todas las mujeres de la España que espera dedican esfuerzos y trabajos a la guerra. En todas las casas, en todas las familias, un solo pensamiento y un único afán: el término de la lucha con el triunfo absoluto de nuestras armas sobre el marxismo.

Y en todos los pueblos y en todas las ciudades, este aire cordial, que no es algarero, porque los dolores no lo permiten; pero tampoco quiere ser triste, porque el ciudadano español es un señor que sabe soportar su dolor con la serena y severa dignidad que tiene el corazón transido, pero en la cara un gesto de firmeza que es el emblema de la resignación cristiana y heroica.

Cuando la guerra esté pronto vencida y vuelva nuestra juventud a los campos y ciudades para seguir la ruta laboriosa de la reconstrucción, del panorama urbano habrán desaparecido muchos rostros, a los que no volveremos a encontrar; pero la fisonomía española no habrá cambiado, porque el carácter es un estilo inmanente, y el nuestro áspero y tenaz, está ganando la guerra, sin perder su sello de despreocupación, de quimera.

Ciudades de la retaguardia que podrían estar gimiendo y olvidan sus dolores y preocupaciones para seguir trabajando por la España nueva; columna vertebral española, que pronto tendrá la cabeza sobre sus hombros, sin deliquios rojos.

En la retaguardia, plena eficacia. En la vanguardia, seguridad absoluta.

En el Casino, en el Bar, en el Comercio, en la calle, puede oírte, quizá, un enemigo. ¡Mucho cuidado!

Ametralladora

.....

Caballeros de la ganzúa

La verdad es que los «caballeros de la ganzúa» no pudieron nunca soñar el porvenir tan brillante que les esperaba. Han hecho unas carreras de caballo loco.

Ahora leemos la noticia de que un ladrón ha sido nombrado Comisario de Orden público en Barcelona. ¡Zapel! Que dirá el melifluo Gassols.

El salteador de caminos referido parece que conoce al detalle todas las Comisarias de Vigilancia de Barcelona. ¿Quién mejor, pues, para ser Comisario? Señor, si es que nos llama la atención cualquier cosa. Si pensáramos serenamente, comprenderíamos, como lo comprenden los rojos, que para esos cargos deben elegirse personas aptas, es decir, técnicas.

Y ¿quién sabrá del oficio de policía tanto como un ladrón? A lo mejor, nosotros pensamos que puede servir para Comisario un señor honrado. Y no es eso, no.

Debe nombrarse a un técnico. Porque sabiendo bien los procedimientos que usan los ladrones, pues... ¡se hinchará!

Admiradores del Arte

En Valencia van a ser embarcadas las obras de Arte españolas, retiradas de los Museos por

los marxistas. Se quieren llevar cuadros de Rubens, de Murillo, de Velázquez y de Goya. ¡Qué frescos!

En sus afanes de custodiar esas reliquias de los Museos españoles, que han sido envidia del mundo, los rojos se las llevaron a Valencia, y ahora quieren transportarlas a Rusia; parece que van a llevarlas a Odessa.

O de esa o de otra forma, no hay que pensar mal, señores. Lo que buscan los marxistas es librar las joyas de arte, ponerlas a salvo, porque son muy aficionados y admiradores de la Pintura.

Ahora que el Gobierno español opina de otro modo—¡rarezas que hay!—y ha pedido a Inglaterra y a Francia su cooperación para que no se lleve a cabo aquel despojo.

Y ojalá pueda evitarse; que no salga de España un solo cuadro; porque tendría muy poca gracia que se llevaran «Las tres gracias».

GATILLO.

NOTICIAS

—LONDRES. Inglaterra, desligada de Francia en el asunto de la no intervención, va a dirigirse a las otras naciones. El panorama internacional se aclara mucho en lo referente a la guerra en España. Puede afirmarse que Inglaterra no se aliará nunca con Francia.

—PARIS. Un diputado francés ha presentado un proyecto de Ley pidiendo que todos los franceses que vengan a España como voluntarios para luchar con los rojos pierdan la nacionalidad francesa.

—BARCELONA. La situación es más grave cada día, careciéndose de los alimentos indispensables. Azaña sigue prisionero y vigilado, con amenazas de muerte si intentara evadirse.

—MADRID. La Junta de defensa ha ordenado la evacuación obligatoria de la población no combatiente, a partir del día 9 del actual. Por la carretera de Valencia se observa constante marcha de vehículos. Siguen pasándose a nuestras filas los milicianos rojos, en gran número todos los días.

—BARCELONA. Las fábricas catalanas se encuentran en poder de los anarquistas, sin que Companys pueda hacer nada para evitarlo, porque carece de autoridad y no le obedece nadie. Es un prisionero de la F. A. I.

—PARIS. La impresión recogida en los medios diplomáticos franceses es optimista. Se considera que las respuestas italiana y alemana per-

mitirán las negociaciones en el seno del Comité de no intervención con el fin de llegar a un rápido resultado.

Las dos primeras condiciones puestas por Alemania para su aceptación (un acuerdo entre todos los Estados interesados y la puesta en estudio inmediato de otras cuestiones relativas a la intervención indirecta) no encontrarán ninguna objeción.

La medida más urgente es la de que ningún francés, ningún residente en Francia sea autorizado a traspasar las fronteras españolas sin un pasaporte especial expedido por el control de voluntarios en el cual se haga constar que el titular ni es combatiente, ni agente de propaganda, ni corredor de armamentos.

—LISBOA. Todas las noticias e impresiones que se tienen en los últimos días del frente de Madrid, confirman progresos grandes y avances de enorme importancia estratégica en todos los sectores, apretándose más cada día el cerco de la capital, por lo que la evacuación aumenta más y más.

*Que en ningún hogar español deje de haber luz.
Ningún obrero carecerá de pan. — Franco.*

—TENERIFE. Es indudable que después de las operaciones tan victoriosas realizadas durante la última semana por nuestras tropas en los sectores de Las Rozas y Pozuelo, caerá en poder del Ejército libertador El Escorial muy pronto. En el frente de Madrid han actuado ayer, con gran eficacia y actividad, nuestra Aviación y Artillería, bombardeando las posiciones de los marxistas y disolviendo grandes concentraciones.

—BERLIN. Comunican de Madrid que en el frente de la capital volvió a volar la aviación nacional sin que los cazas rojos aparecieran. Nuestros aparatos arrojaron muchas bombas sobre los objetivos señalados. Son falsas las deserciones del campo de los nacionales que los rojos dan por radio para animar a sus milicianos, cada día más decaídos.

—BILBAO. La barbarie roja aumenta, habiendo sido últimamente asesinados doscientos presos en la capital.

—MADRID. Siguen aumentando las deserciones de milicianos que se registran en el campo enemigo.

Tan abundante es el número de desertores, que parece se ha desencadenado una nueva epidemia sobre los frentes rojos de Madrid.

Se sabe que muchos milicianos que deseando

pasarse a nuestras filas fueron sorprendidos, han sido fusilados.

—SALAMANCA. Por la radio y prensa roja se está realizando una campaña bufa dirigida al orbe cristiano, diciendo que ellos respetan las creencias y el culto de la Iglesia católica.

Masones y nacionalistas vascos colaboran en esta campaña.

Vigilad el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

—En Cataluña ha sido asesinado el diputado don Luis Piñol, que representaba en las Cortes a la provincia de Lérida.

—CORDOBA. Fueron derribados otros dos aviones rojos en el frente de Andújar, evitándose con ello el bombardeo de la capital que aquéllos intentaban.

—BAYONA. Evadidos llegados a Bayona en el buque «Expinar», han declarado que el domingo fué un día luctuoso en Bilbao pues hubo una colisión entre nacionalistas y anarquistas, resultando 200 muertos.

Como consecuencia de ello ha dimitido Aguirre y todo el Gobierno vasco.

—MADRID. Sigue la Radio haciendo constantes llamamientos a la unión y disciplina entre los milicianos rojos. Se ha dispuesto un nuevo racionamiento para la población, en vista de que cada día escasean más los alimentos. Lamentáse la prensa roja de la actitud de Inglaterra, inclinándose del lado de los nacionales.

—SALAMANCA. Un mallorquín que logró escapar de Barcelona dice que en los días que salió de dicha ciudad, que eran los de Navidad, faltaban el pan y las patatas dando lugar a grandes colas.

Aquel genio de la guerra que se llamó Napoleón el Grande mantuvo la teoría, confirmada sobre los campos de batalla, de que las contiendas armadas sólo se resolvían con el aniquilamiento de las fuerzas enemigas. Para Bonaparte, la disputa de los accidentes topográficos, como de las urbes más o menos populosas, tenían un valor transitorio: el de favorecer el castigo del adversario en el momento de chocar con él. Y esto fué práctica usual del primer estratega del siglo pasado.
